

# 相馬で大震災総追悼法要

東北教区相馬組（松山善之組長）は7月9日、福島県相馬市の葬儀会館で東日本大震災物故者総追悼法要を営み、門信徒や遺族ら200人が参拝した（写真）。大震災のお見舞いで同県を訪問されたご門主が参拝され、お見舞いのお言葉を述べられた。

組を挙げ実施、離散した門信徒一所に

い状況が続いている。このため、離散する門信徒が一所に会して思いを共有し、寄せられた多くの支援に対する感謝の意と、復旧・復興に向けての決意を新たにしようと、震災後初めて組をあげての法要を営んだ。

東北教区災害ボランティアセンターが会場設営や受け付けなどをサポート。仏具を持参できなかつた参拝者には、各地から同センターに届けられた念珠や経本が配られた。

法要では出勤するとのできた組内8カ寺の僧侶らのおつとめが響く中、参拝者が焼香。大切な家族や友人などを思いながら静かに手を合わせていた。

ご門主はお言葉で、原発事故の先行きの見えない不安の中の人や地域のつながりが断たれようとしている現状

A photograph showing a large audience of people, predominantly elderly women, seated in rows. They are all clapping their hands together in unison. The setting appears to be an indoor event or ceremony.



島はまだ復興のスター・トライアンにも立ててい  
ないが、規制がある中、  
避難した人の半分が帰  
ってきたという。これ  
から帰ってこられる人  
のためにも、お寺が土  
台となり『地域の灯台』  
の役割を担つていきた  
い。この法要を機縁に、  
復興のためにできるこ  
とを自分たちで進めて  
いきたい」と力強く話  
した。会場では、再会  
した友人と手を取り涙  
する姿や、互いに励ま  
し合う人らの輪がいく  
つもできていた。